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資料 2 

≪ 第１回保護者アンケートに対する回答 ≫ 

 

№ 主な質疑・意見 回答 

1 人数が増えても全体に目が行き渡るか心

配です。 

園児に対する配置基準は国で決まっており、

その基準に準じますのでご安心ください。 

2 朝は何時から登園できますか？ 開園時間については、7：00～19：00を予

定しています。 

3 クラスの名前は今までのものを使うの

か、まったく新しくなるのでしょうか？ 

クラス名については、未定です。親しみの

ある名称を検討しています。 

4 土曜保育はありますか？ 土曜日も開園します。 

5 制服やバックなど指定のものがあります

か？費用などが大きくかかるものがある

のか知っておきたいです。 

制服やバッグについて指定する予定はあり

ません。 

バックについては、収納のスペースの関係

からリュック以外のもの（斜めかけバック

など）をお願いします。ただし、5歳児は

無理に購入する必要はありません。 

6 必要な荷物が増えて買い足さないといけ

ないのではないでしょうか？持ち物につ

いては早めに教えていただきたいです。 

必要な持ち物については、肩掛けカバン、

手提げバッグ、上履きシューズ、箸・おし

ぼり、手拭きタオル、バスタオル等です。 

別紙「原町あずま保育園・はらまち認定こ

ども園聖桜の比較表」を参照ください。  

7 新しい環境、生活リズムの変化があると

思いますが、慣らし保育などはあるので

しょうか。 

通常、新入園の際には慣らし保育を行いま

すが、今回は、基本的には慣らし保育を行

う予定はありません。しかし、お子さんの

状態に応じて検討します。 

8 親の仕事が休みでも、午前中くらいまで

預けられるようなシステムだと大変有難

いです。 

保護者が在宅の時には、基本的にはお子さ

んとの大事な時間を一緒に過ごしていただ

きたいと考えていますが、預かることは可

能です。 

9 こども園の情報があまりないので不安で

す。詳しい資料（パンフレット等）など

があるのか知りたいです。 

現在パンフレット等は作成しておりません

が、次年度の早い段階で作成の上、皆さま

へお示ししたいと考えています。なお、三

者協議会の開催内容のお知らせや園児交流

などについても、引き続きお手紙などで周

知していきます。 

10 原町あずま保育園の在園児は優先的に入

れるのでしょうか？ 

移行対象施設である原町あずま保育園の園

児は希望すれば優先的に入園できることと

しています。 

11 もし原町聖愛こども園の先生が継続し

て、聖桜の先生をやるなら、今いる聖愛

の先生がたまにあずまに来て少しずつ子

どもたちとの関係性を作ってほしいで

す。 

移行にあたっては、令和 6年度に引継ぎ保

育を実施予定で、担任予定者等との交流な

どを行い、安心して引継げるよう計画しま

す。 
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№ 主な質疑・意見 回答 

12 上のクラスの子がやっている（いた）行

事にあこがれを抱いていたが、移行にあ

たりその行事が行われなくなってしまう

のが可哀そうです。 

原町あずま保育園で行っていた行事につい

ては、基本的に継続して実施することとし

ています。 

ただし、現時点で親子遠足については、実

施をしない見込みです。 

13 保護者がやることはどれくらいあるので

しょうか？（行事や奉仕作業等） 

保護者参加の行事などについては、入園進

級お祝い、運動会、保育参観（2回）、クリ

スマス会、卒園式（年長のみ）などがあり

ます。 

なお、原町あずま保育園同様保護者会を作

る予定です。 

14 

 

園児や保育者の人数、施設、保育体制な

ど新しくなると思うので子どもが新しい

環境になれるまでは不安です。 

先生方がおそらくがらりと変わると、こ

れまでの原町あずま保育園とは雰囲気が

大きく異なり、子どもが不安になるので

はと懸念しています。 

新しい環境に移行するにあたりましては、

担任予定者による引継ぎ保育等を実施する

ことや、ちいろば会が運営する園での行事

への参加など少しでも不安が解消されるよ

う努め、三者協議会を通じ協議しながら進

めていく予定としております。 

また、保護者説明会を 5～6月頃に実施した

いと考えています。 

15 今までと方針や保育のルールが変わって

しまうのではないでしょうか（教育方針

など）。 

社会福祉法人ちいろば会による運営となり

ますが、公立も私立も国の教育・保育要領

や保育指針に基づいた保育を目指すことは

共通しています。その上で、各園のそれぞ

れの工夫により特色の違いが生じますの

で、ご理解ください。 

16 環境が変わって朝泣いたりしないか、公

園が近いのでなかなか帰宅しないかなど

不安です。 

引継ぎ保育等を行い、不安を少しでも払拭

できるように努める予定です。もし開園後

にご不安な点がありましたら、園へご相談

ください。 

17 運動会などができる園庭はあるのでしょ

うか？ 

園庭は設ける予定ですが、運動会について

は、近隣の小中学校の体育館を借用するな

どを検討しています。 

18 駐車場はありますか。駐車スペースが狭

くはないでしょうか？ 

送迎用駐車場を１５台程度設ける予定で

す。 

行事の際には、近隣の駐車場を借用する予

定で検討中です。 

19 遊具は高見公園のものを使用するのか、

新しいこども園の園庭の中で遊ばせるの

でしょうか？ 

遊具などは高見公園や、わんぱくキッズ広

場を使用することを予定しています。 

公園や遊び場などの周辺環境を生かすた

め、園庭に固定遊具などは置かない予定で

す。 
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20 

 

保育園利用から幼稚園利用となった場

合、クラス変更などはありますか？また

保育と教育の指導の違いがありますか？ 

幼稚園利用の園児の帰宅が早いと、保育

利用の園児は自分たちが帰れないことが

気になるのではないかと思います。 

クラスについては、１号認定（幼稚園利

用）と、2・3号認定（保育園利用）の園児

を年齢ごとに一緒に保育することになりま

すので、クラス変更などはありません。 

教育および保育については、保護者の就労

の有無などの認定時の呼び名の違いであ

り、内容についての違いはありません。 

21 

 

新しい園で保育士が十分に確保できるの

でしょうか？原町あずま・さくらい保育

園の閉鎖で公立の保育士が余ってしまう

ことがないのでしょうか？ 

開園に向けて保育士等の確保ができるよう

努めていく予定です。また、公立の職員も

本人の意向を踏まえた上、ちいろば会で採

用されることも想定しています。 

22 スクールバスはあるのでしょうか？ 現在のところ予定してはいません。 

23 移行に関して、よく分からない部分が多

いのですが、どこかで情報提供されてい

たのでしょうか？説明会などの機会があ

れば理解が深まると思います。 

情報提供については、前出№9のとおりです

が、今後保護者説明会を開催し、保護者の皆

様と話ができる場を作りたいと考えていま

す。 

24 ちいろば会が運営されるとキリスト教保

育を受けますか。 

子どもがキリスト教を信仰するというこ

とが不安です。 

公募によって公私連携法人に選ばれた社会

福祉法人の認定こども園ですので、これま

での理念や方針も大切にして行きたいと考

えています。 

キリスト教保育というよりは、「みんな愛さ

れている」を標語にした保育を目指してい

ます。 

信仰の強制は一切ありません。 

保育の様子については、法人で運営する認

定こども園の見学を実施しますので、ご覧

いただければと思います。 

25 私立となり、職員の質が担保されるか不

安です。 

公立・私立職員ともに、国の定める保育所

保育指針などを基に、職員の質の向上に努

め、各種研修なども積極的に受講していま

す。 

26 市が一定の関わりがあると思いますが、

どの程度の関わりがあるのでしょうか。 

教育方針及び行事等は事業者（社会福祉

法人ちいろば会）によりますか。 

 

南相馬市と事業者で協定を締結し、教育・

保育の基本的事項などを規定しています。

市は園の適切な運営のために、報告聴取・

立入検査等を行うことができることとなっ

ています。教育・保育の方針については、

国の認定こども園教育・保育要領に沿って

社会福祉法人ちいろば会で決定されます。 

27 実際に登園が始まる前に園を見学などが

可能なのか、又はそのまま新しい園に入

るのでしょうか？  

開園前の園舎の見学会も検討いたします。 
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28 原町聖愛こども園はイベントが多いと聞

いたがそのようになるのでしょうか？ 

行事については、公立の園と変わらない程

度の予定です。 

29 0～2歳は就労していないと入園できない

のでしょうか？ 

ご記載の通り 0～2歳児の場合には、基本的

には就労が要件となります。 

30 鹿島区の園児もはらまち認定こども園聖

桜に移れますか？ 

住所要件はありませんので、入園可能で

す。 

31 保護者の聖愛こども園への見学等はあり

ますか？ 

ちいろば会で運営する聖愛こども園などの

見学には、ご連絡の上いつでもおいでいた

だいています。ほかに、原町あずま保育園

の保護者の方には期間を定めて、園見学の

機会を設けるよう検討しています。 

32 令和 5年度の年長同士の交流は何回もあ

りましたが、令和 7年度にはもう園には

いないので交流対象の園児は年少の方が

いいのではないかと思います。 

対象年齢については、初年度はまずはお手

紙や歩いての移動などでも交流ができる年

長児同士で行うこととしました。私立と公

立との交流がこれまでにない取り組みであ

ることから、令和 6年度の交流については

対象年齢を検討しながら進めていきます。 

33 障害児の受け入れ体制はどのようになっ

ていますか？退園を促されることはない

でしょうか？ 

障がいなど配慮を必要とするこどもについ

て、市と協議を行い、受け入れにあたって

は、一人ひとりの状態に応じた教育・保育

を提供することとしております。 

34 なぜアンケートになかったこの名前（聖

桜）になったのでしょうか？アンケート

の意味はあったのでしょうか？ 

園名については、保護者の皆さまからの

様々なご意見を参考とさせていただきなが

ら、市と事業者で決定することで三者協議

会でも了承をいただき進めてまいりまし

た。アンケートでは候補以外の園名になる

可能性がある旨を予めお伝えしており、ご

理解ください。 

35 こども園での全園児数を学年（年齢）ご

とに何人まで募集するのか、具体的に人

数を教えてほしいです。 

現在予定している定員は、120人です。 
 
内訳 0歳児 12人 

   1歳児 18人 

   2歳児 18人 

  3～5歳児 各 24人（1クラス） 

36 クラスのお友達とは同じメンバーなので

しょうか？ 

各年齢 1クラスの予定です。 

37 移行決定前に、全市民に対しての説明会

を実施したり、該当保護者説明会に市長

が出席し説明するべきだと思います。 

公私連携の取り組みは財政面だけではな

く、民間活力を導入することも市として重

要な点として捉えています。この計画は

「原町区認定こども園基本構想」としてパ

ブリックコメントを実施し広く市民の方へ

意見をお諮りし決定した経過がありますの

で、ご理解ください。 
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38 新しく一つになるのは、建物等含め一新

するからいいと思うが、定員がいっぱい

で待機児童がでそうな気がします。 

ご意見として承ります。 

39 こども園とは関係ありませんが、先生の

異動が多すぎて馴染んだところでお別れ

という感じで、少し子どもたちも先生も

可哀想な気がします。 

公立の人員配置につきまして、市全体を

勘案して決定されるものでありますこと

からご理解をお願いします。 

40 不安に感じることは多々ありますが、こ

ちらの保育園への移行は変わらないので

しょう。できればあずま保育園でなれた

ところで小学校に入るまで預かれるのが

親としては、子どもの環境、不安、心配

などがなかったと思います。 

前出№37のとおりです。 

41 ２年後くらいに南海トラフ地震がきて前

より２倍以上の津波がくると言われてい

ます。海にそこまで近くはありません

が、津波がくる可能性があります。その

対策はきちんと考えていますか。 

津波等防災については、参考とさせてい

ただきます。 

42 「病児保育」のような場所もあると働い

ている親にとっては助かります。 

こども園では対応する予定はありません

が、ご意見として承ります。 

43 他の候補の土地があるのであれば知りた

いと思っています。 

建設予定地は、園名に関する保護者アン

ケート調査の際などでもお知らせしてお

りましたが、高見町二丁目の高見公園の

西側の場所となっております。 

 

 

 

 

 

 

 


